
市第二人民医院
集采心脏支架去年惠及 3000余位患者

3 月 27 日，南阳市
第二人民医院手术室内
正开展心脏支架手术。

“去年我们心脏支
架的手术差不多开展了
3300 例，其中 300 多例
是急性心梗患者进行的
急诊介入治疗。”南阳市
第二人民医院副院长吕
树志介绍，近年来，老百
姓对集采中选的心脏支
架接受度逐渐提高。

心脏支架植入手术
是治疗急性心肌梗死的
重要措施。 集中带量采
购前， 心脏支架平均价
格高达 1.3 万元， 进口
支架价格更是接近 2 万
元左右。 2021 年，心脏
支架集采落地， 国产支
架由 7000 元左右调整
为 450 元左右， 进口支
架由 1.7 万元调整为
700 元左右。 越来越多
的患者使用了降价后的

支架， 心梗治疗的负担
明显减轻。

“由于集采政策落
地，支架大降价，节约了
医保资金， 对老百姓来
说压力小了。 支架植入
术安全可靠成熟， 我们
现在是 24 小时都能开
展支架手术， 对急性心
梗的患者， 我们现在的
抢救成功率， 还有患者
的恢复、 预后都是得到
了极大的提升。”吕树志
表示。

“我们常规使用的
耗材都在集采范围之
内， 可以保证目前绝大
部分临床需求。”吕树志
说， 目前集采中选支架
的生产线、原材料、生产
设备和集采前基本一
样， 因此就产品性能和
临床使用的实际感觉来
说， 和集采前没有明显
区别。

聚焦国家集采，本报记者走访中心城区多家医院———

降价不降质“集采红利”让百姓更有“医”靠
□本报记者 王渊博 文/图

心脏支架是治疗急性心肌梗死、冠心病等心脏疾病的“救命神
器”，经国家集中带量采购，均价从 1.3万元左右降至 800元左右。

2023 年口腔种植体国家集中带量采购落地后， 花费 4000 余
元即可种植一颗不错的牙齿，众多口腔疾病患者终于不再“望牙
兴叹”。

除了心脏支架、口腔种植体，国家医保局还开展了 9 批共计
374 种药品集中带量采购，覆盖心脑血管疾病等常见病和多种慢
性病用药，其中 8 批已经全面落地，患者用药经济负担持续减轻。

对于国家集中带量采购带来的降价红利，患者反映如何？ 本
报记者走访中心城区多家医院，采访相关专家。
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市口腔医院
集采口腔种植体落地后“种”了约 5000 颗牙

3 月 26 日，从南阳
市口腔医院获悉，自去
年口腔种植体集采至
今，该院为群众“种”了
大概 5000 颗牙。

3 月 26 日上午，在
南阳市口腔医院两相
路院区，65 岁的李女士
到医院专家门诊，预约
该院主任医师、种植专
家、医院副院长祝红伟
做种植手术。

李女士说，她之前
在上海种过牙，用的是
瑞士进口纯钛种植体
系统， 种一颗要 20000
元，现在在口腔医院使
用同样的种植体系统，
全流程下来，种一颗大
概 6000 元左右。

“太高兴了， 没想
到 种 牙 价 格 这 么 亲
民。 ”当天上午种植手
术结束后，李女士高兴
地说。

提起种植牙，患者
说 的 最 多 的 一 个 字
“贵”！ 种牙为什么贵？
种植牙的费用不仅包
括种植体、 种植基台、

牙冠等高值耗材费，还
有全流程医疗检查、手
术、麻醉、药品等费用。
种植牙部分费用没有
纳入医保，导致许多老
百姓望而却步。“去年 2
月 10 日起， 医院对种
植牙价格全线调整。 目
前医院集采的种植体
耗材有瑞士 IT1、 法国
安卓健、韩国奥齿泰及
山东威高等种植系统，
降幅近 50%。 常规情况
下， 现在 4000 多元就
可以种植一颗质量不
错的牙。 ” 祝红伟介
绍，”不再让患者‘望牙
兴叹’， 集采后的种植
牙为更多患者减轻医
疗负担。 ”

种植牙以稳固、舒
适、美观，无需基托卡
环，不需要削磨相邻天
然牙的优势，被缺牙患
者所青睐。 现在种植集
采价格调整后，很多患
者不再观望，纷纷预约
种牙。 祝红伟说，虽然
种植牙价格下降了，但
是医院的服务质量和
服务品质不变。 他提醒
广大市民，目前种植牙
市场鱼龙混杂，人员技
术水平参差不齐，建议
种牙患者到正规医院
就诊，切莫贪图便宜而
对口腔健康造成伤害。

降价不降质
患者看病负担明显减轻

除了集采支架的“降价红利”，国
家医保局开展 9 批国家组织药品集
采，覆盖 374 种药品，涵盖抗感染、心
脑血管疾病等常见病、 慢性病用药，
其中 8 批已全面落地。

“这两年药品降价非常明显，看
病负担明显减轻了。 ”70 多岁的柳
先生说， 他因患血脂高病需要长期
服用阿托伐他汀片，“从前买这个药
一片需要 4.3 元左右，现在一片 0.1
元，按一天服用一片计算，全年只需
要几十块。 ”

吕树志介绍，当前心血管病常用
药大部分进入集采，不少药品也在集
采影响下大幅降价。比如治疗高血压
的苯磺酸氨氯地平片，集采前每片 5
元，集采后每片 0.1 元，患者用药负
担大大降低。

集采中选药品降价，药品质量会
不会因价格下降而受到影响？

“通过这些年的临床观察， 集采
中选药品的效果还不错。 ”吕树志说，
不少老年患者需要同时服用多种药
物，对药费比较敏感，集采后药品价
格下降， 但效果和原来的差不多，对
患者来说是获益的。 ②3
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